



# SNUDI FORCE OUVRIERE 13

Syndicat National Unifié des Directeurs, Instituteurs et professeurs des écoles  
Force Ouvrière de l'enseignement public

13, Rue de l'Académie 13001 - Marseille. TEL.: 04 91 00 34 22 – 06 20 76 11 87. FAX.: 04 91 33 55 62  
[www.snudifo13.org](http://www.snudifo13.org) – [contact@snudifo13.org](mailto:contact@snudifo13.org)

**A afficher SVP**

## Et maintenant, comment faire céder le ministre ? Comment obtenir le retrait des décrets, mesures et projets Darcos ?

Le 20 novembre, des centaines de milliers d'enseignants ont exigé, dans la grève et les manifestations, **le retrait des décrets, mesures et projets Darcos** :

- au plan national, plus de 70% de grévistes dans le 1er degré et 220 000 manifestants,

- au plan départemental, plus de 68 % de grévistes selon l'IA dans les écoles des Bouches du Rhône et 11 000 manifestants à l'appel de tous les syndicats.

Au soir du 20 novembre, au niveau national, 3 syndicats, le SE-UNSA, le SGEN-CFDT et le SNUipp-FSU, se sont réunis et ont publié un communiqué commun.

Le SNUDI-FO 13 regrette que le SNUDI-FO national n'ait pas été invité à cette intersyndicale nationale alors qu'il était demandeur de cette réunion, et qu'il fait partie des organisations syndicales représentatives au plan national. Pour le SNUDI-FO, à l'image de l'unité d'action réalisée dans certains départements dont notre voisin le Vaucluse, sur une plate-forme revendicative précise, **l'unité doit être la plus large possible au plan national pour faire reculer le ministre Darcos et obtenir le retrait de ses mesures de destruction de l'Enseignement public.**

Le communiqué national SNUipp FSU - SE UNSA - SGEN CFDT titre : "*ouvrez des négociations monsieur le ministre !*", il revendique "*le dialogue social*" et "*l'ouverture de négociations*".

La réponse du Ministre Darcos a été la suivante : "*Je leur réponds, lorsqu'ils me demandent d'ouvrir des négociations, que j'ai signé un grand nombre de documents avec eux*" et il cite particulièrement le protocole sur "*l'utilisation des 2 heures qui ont été supprimées*" et le ministre d'ajouter « *J'ai signé 15 accords avec les partenaires syndicaux, 15 accords en 18 mois. Est-ce qu'un ministre a fait plus que moi dans ce domaine ?* » (Xavier Darcos à France Inter « L'invité du 7-10 » Vendredi 21 novembre 2008 8h20/8h30)

Ainsi il apparaît clairement que face à la puissante mobilisation des collègues, face au rejet grandissant de ses mesures chez les parents d'élèves, **la dernière ligne de défense du ministre Darcos est de se prévaloir des signatures syndicales sur ses protocoles et relevés de discussion.** Rappelons que le SNUDI-FO pour sa part a refusé de signer parce qu'il refusait de cautionner de pseudo-discussions dans un cadre et dans des rythmes prédéfinis par le ministre.

Face aux attaques inouïes conduites en application des directives de dénationalisation et de marchandisation de

l'Union Européenne contre l'Ecole républicaine, contre notre statut national de fonctionnaires, contre le droit de la jeunesse à l'Ecole maternelle, à l'Enseignement spécialisé... **il faut isoler le ministre Darcos ! Il ne doit plus pouvoir tenter d'abuser l'opinion publique en brandissant notamment l'accord sur l'utilisation des 2 heures supprimées aux élèves, accord qui a abouti aux 60h d'"aide personnalisée" qui lui permettent aujourd'hui de supprimer les RASED !**

**Il est urgent que tous les syndicats nationaux exigent clairement ensemble le retrait des décrets, mesures et projets Darcos.**

**On ne négocie pas les contre réformes, on exige leur retrait !**

Rappelons que **c'est lorsque tous les syndicats ont exigé ensemble le retrait du CPE que le gouvernement a dû le retirer**, la loi était pourtant votée depuis 6 mois...

Une réunion intersyndicale est convoquée ce lundi 24 novembre à Marseille, le SNUDI-FO renouvellera sa proposition **que tous les syndicats du département appellent les collègues à stopper l'"aide personnalisée" dans toutes les écoles.**

Compte-tenu des déclarations du ministre, le SNUDI-FO proposera également **que tous les syndicats du département s'adressent aux syndicats nationaux pour leur dire : l'heure est venue de se mettre tous d'accord, au niveau national et d'exiger tous ensemble clairement : retrait des décrets, mesures et projets Darcos, abandon de la proposition de loi instaurant les EPEP !**

L'expérience démontre que les grèves de 24h à répétition, les actions "temps forts", les actions éparpillées, diverses et variées, "usent", émiettent le mouvement, découragent les collègues ... et ne font que laisser du temps aux gouvernements pour faire passer leurs mesures. Il faut **des actions qui unifient, qui rassemblent nationalement face au ministre, et s'il persiste, alors ne sera-t-il pas de la responsabilité des syndicats nationaux d'appeler ensemble à la grève unie jusqu'au retrait ?**

Le SNUDI-FO appelle les collègues à **poursuivre la campagne de signatures en défense des RASED auprès des parents d'élèves.**

**Martine DUPUY**, secrétaire départementale.

